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一个 G家要的是平稳前进，不是突飞猛

进后的轰然倒塌，看唐史一代英武唐玄
宗几十年就有这样感觉。这样做，对草
民所谓的群众也是所谓的韭菜，最不友
好。发展慢不要紧，要向前向上。

我觉得 xx近几十年发展的还是不错的，

不快不慢，稳扎稳打。
一个公司也是如此，每年利润太高，并
非是什么好事，可能是希望发展空间为
代价的。
当然，还没做大的时候，就不要考虑这
么多了，先把钱收上来起来在说。
昨天，有个位高权重的牛人离开了，享
年九十六岁，然后我看知乎的页面、微
信页面、包括通讯录页面都变成灰色的
了，让人看了感觉特别不舒服。
就颜色和给人的感官而言。
当然，有的人心里感觉有点惋惜，有点



怀念。
我不喜欢评论任何人，也没有任何外物
能牵动我的情绪。
所以我静观其变，这个世界仿佛与我无
关。

我只知道，每个人终有一死，这是 xxx
给我的最大的启示，弥足珍贵。

今天下午我去买彩票（世界杯)的时候，

彩票站站主还跟另外几个人议论。（底层
打工人的乐趣）

一个人说:

“听说最近 xxx死了，你知道吗？站主说，

是啊，这个老东西终于死了，活了 96岁，

也该死了，96岁啊？是啊，你也不看看

人家吃的是什么药，那续命的药，根本

不要钱的吃。”

还有几个人说:

“xxx 是个好人啊，为我们 xx 做出了很



多贡献，我们这也是五六十的人了，记

得很清楚啊，你个年轻小伙子懂什么？”
我就在想，回忆一下历史上任何一个伟
大的领袖，包括现在的吧，比如网上有
很多成功学大师，教人赚钱的，还有各

种心灵成长的大师，比如，王 x、Z文强、

龚文 x、S古鲁。

这些人呐，我觉得他们是成功的，是非
常牛逼的，我非常佩服，能把自己的思
想传播到全世界或者一个国家里面的上

亿人的手机页面，收 ge了无数财富，这

可不是一般人能做到的。

我称之为“得道者”。

xxx也是其中的一员。

而且，他们一定是真正为社会和国家乃
至世界作出了非常大的贡献，否则不可
能有这么多人支持他。
我发现这些人都有一个共同的特点，那
就是无论在世的时候作出了多少贡献，



成就了多少人，还是有非常多的人骂他
们，嘲讽他们，觉得他们是装模作样，
自私自利。

不信你随便去一个平台搜 xxx、周文 q，
下面全都是骂他的。
很早我就明白了一个道理，被大多数人
拒绝是所有人都逃脱不了的命运，是不
以人的意志为转移的，就算你做的再好，
也照样会有人说你不行。
释迦牟尼够牛逼吧，照样有几十亿人不
相信他，耶稣有牛逼吧，照样有几十亿
人觉得他是忽悠人的，张情三够牛逼吧，
照样有数十万上百万的人说，这人肯定

是传 x头子，比如知乎上经常有人评论

说我是搞 x销的，非常有意思。

而且你会发现，越是骂你的多，支持你
的就越多。

就比如我吧，一篇文章有接近 1000个老

板每天都等着我更新，我一推出付费项
目就有数百人付费，一年轻轻松松收几



十万。
但是你知道骂我的有多少吗？远不止这
些，可能是一万、十万、一百万。
我照样还是做我自己的事情。
因为我知道，这是自然规律，是不以人
的意志为转移的。
我根本不会在意，你说你的，我做我的，
我又不吃你家大米，我那么在意你的看
法干嘛呢？
我何必跟自己过不去呢？
我多赚点钱，过好自己的小日子就行了，
你骂你的，你生气你的，你气的半死，
我在床上逍遥快活，带着全家人游山玩
水。
你蠢还是我蠢？
人为什么痛苦？
就是总想改变不可能改变的事情，有的
人就是不喜欢你，你就是想让他喜欢你，
你何必呢？
世事本无常，你非要它有常，那你不痛
苦都难。
而且，我也发现了，我之所以会听到对



一个人的不同评价，其实就是因为这个
人带给每个人的影响都不同。
这也是价值观不同的根源。
这也是属于信仰级别的话题。
其实，信仰级别的话题根本没必要讨论，
我在群里就规定了，禁止讨论信仰级别
的问题，否则直接移除。
无论是多么亲密的两个人，去讨论三观，
讨论信仰，一定会打起来的，就算亲爹
亲妈都拦不住。
就拿两性关系来说吧。
有的女人就认为，男人没一个好东西，
有的女人就认为，男人是这个世界上最
可爱的生物。
这点显而易见。
要知道，每个人的生长环境、接受的教
育、经历、思考方式都完全不同，所以
对待一件事情或者一种观点的反应可能
完全不同，根本没必要争论。
在你的地盘你讲你的，我的地盘我讲我
的，每个人都有自己的想法，不需要相
互理解。



可能一个人在小时候，周围环境不太好，
也见过了太多男人的阴暗面，所以你就
会认为，男人没一个好东西。
反之，有的人呢，在以往的经验里，遇
到的所有男人都是非常温柔善良，跟男
人相处起来很舒服，都是美好。
就算遇见不好的男人，可能这个人的思
维就是，每个人都有不完美的一面，还
是选择相信。
导致她就认为，男人都是好的，可爱的。
那如果这样经历的两个人在一起讨论，
那还不得打起来。
人与人的认知中间有一条非常大的鸿沟，
要么两个人，求同存异，互相妥协，互
相理解，才能坐在一起聊天。
要么就一巴掌拍死，直接拉黑，不聊天。
就怕你非要对方理解你，非要对方认同
你，那完蛋了。
另外，这也侧面展现了人性运行的法则。
也就是，每个人其实都是阳光温暖、冷
漠、黑暗的结合体。
什么环境，人性就会显化成什么样，不



存在“好人”、“坏人”之分。

不是一个人不好，只是他在面对你的时
候不好而已，在她心爱的人面前，做什
么都愿意。
在底层，就会显露出人性的阴暗面，每
天吃饭都吃不饱，每天要为了点钱而受
气，而且也不被尊重，动歪脑筋是迟早
的事情，这不是他自己能控制的。
在生存面前，道德算什么？
狗屎。
在有钱的环境里，每个人都是非常和谐，
非常真诚的。
穷生奸计，富长良心，可不是说着玩的。
所有美好的品质，都必须在物质充足的
情况下才能显现，而且是自然显现。
所以我经常说，所有美好的品质，我们
每个人都拥有，只是需要达到相应的条
件，才会显现。
所以，如果你想显现自己的这些美好品
质，一定要争取活在一个和谐富有的环
境里，否则光靠你自己冥想、自己禁欲



是没有用的。
人性的力量是巨大的。
在卑劣的环境里，你也不要心存侥幸。
人算不如天算，人信不如人性啊。
关键还是一句话，人这一辈子，能靠的
住的，只有自己，除此之外，没有第二
个人能够帮到你。
你的爱人会帮你吗？
别做梦了，她自己都照顾不好，还帮你？
不作不闹就是对你最大的安慰了。
你的子女会帮你吗？
你现在看看你自己，再看看你爸，你就
知道了，你也是自身难保，脑子里都是
自己，你什么时候想过你爸？不要欺骗
自己了。
你的父母会帮你吗？
也不太现实，可能有那个心，但是没有
那个能力。
所以，无论从什么角度看，你的人生只

有你 100%负责，100%承担。

这样也好，起码不用看别人脸色，而且



也很自由。
自己不干活，偷懒，饿的是自己，自己
干活，想尽办法搞钱，自己就过的舒服
点，这种情况跟原始社会挺像的。
你知道为什么现在的人喜欢躺平吗？痛
苦吗？
因为自己造的孽，自己却不用还，自己
在家躺平，挣钱、出去受罪的却是父母。
这不太科学。
并不是说你不能花父母的钱，在没成长
起来之前，谁都需要父母的钱，这并没
有什么。
只是现在你长大了，有能力了，难道还
要在家里啃老吗？
自己的锅自己都不背，算什么人。
根本不配做人。
你不觉得自己花自己赚的钱很快乐很爽
吗？
你每次问你父母要钱的时候你心里好受
吗？
不好受，那为什么不自己赚钱？
有的看似很聪明，天天依靠父母，花父



母的钱，觉得特别爽，实则愚蠢至极。
在你花父母钱的同时，你就不得不听父
母的安排，失去人生的自由选择权，那
些脑子比较清醒、心比较狠的狠人，我
就不说了。
但大多数人都是如此，花了父母的钱，
肯定就要听父母安排，不然自己心里过
意不去。
这样的人生，有意思吗？
无聊透了。
为什么你不能选择：自己赚钱，然后选
择自己想要的生活呢？
我最看不起那些有手有脚却不愿意自己
赚钱的懒人。
因为这些自己愿意放弃作为人的自由，
很可悲。
哪怕你就是去打工，淘米，每个月几千
块钱，你喜欢打游戏，那下了班就是每
天吃饭打游戏睡觉，我都觉得你很厉害。
至少你掌握住了自己的命运。
一个人有独立人格，并不是说拥有多少
钱，家财有多少，而是说开始承担自己



的人生了。
自己想要的，自己去争取，自己摔倒了，
自己爬起来。
你可以行为上依靠别人，比如聪明女人
都会选择依靠男人，作为自我成长的一
种手段。
但是你的骨子里一定是得靠自己的。

上次我在 VIP群里和大家聊到，我说我

已经很多年没有交朋友了，无论是线上
还是线下，我的社交状态都是比较冷淡
的。
熟悉我的朋友都知道，我从来不主动加
别人的好友，都是别人主动加我，包括
比我身价高很多各个行业的老板。
为什么呢？
是我比较傲娇吗？
可能是吧。
人有钱了以后，骨子里确实会不由自主
升起一骨凌驾于众人之上的优越感。
所以普通人见到富人才会觉得富人都比
较装逼，但可能其实富人什么都没说，



什么也没有做。
其实也不是主动装逼，只是金钱带来的
能量场，就是如此。
比如，如果你有机会去见马云，跟他聊
天，你可能就会觉得，这人太可怕了。
但其实他自己很奇怪，我挺放松的啊，
我也蛮客气的，为什么你会有这种感觉，
就是如此。
要知道，越有钱的人，能量场越强。
很多朋友都跟我说，跟我相处有一种压
迫性的气场，我想原因就在这里。
但其实呢，我不交朋友，一方面是因为

我希望营造出一股“势”，让所有的优质

资源向我这边倾斜。

要知道，“让别人有求于你，而不是你有

求与人”，光是这种势差就能吸引很多美

好的东西，比如金钱，比如美色，懂的
都懂。
另一方面，这个世界上实在是没有太多
朋友可交啊，越到后来你越会发现，想



找一个能说的上话的人，可不是一件容
易的事情。
身价但凡上千万的老板应该都能明白我
的意思。

我 2014年来北京，开始那两年，我是打

工者，特别喜欢结交朋友。（打工者的很
大一部分快乐就来自于合群，因为有集

体认同感)

2016年有了自己的团队和公司之后，我

的朋友数量越来越少。
线上我们运营的几十个账号，粉丝虽然
越来越多，但是我的微信好友数量也在

精简，加我微信个人好友，需要支付 500
元。
我的目标就是，微信好友里只剩下付费
用户，以及家人、团队合作伙伴。
现实生活里，我也基本不再结交新朋友
了。
当然，我觉得能一起赚钱的生意伙伴，
我肯定要结交，但是也只是一起做事情



而已，不会掺杂感情。

我现在在别人眼里就是个“小人”，与人

交往都喻于利。
之前我看《康熙王朝》时，有一个细节
我记得特别清楚：少年的康熙，最信任
的人是魏东亭，他们两个亲密的可以睡
在一张床上，在一个碗里吃饭。一切事
情交给他做都放心。
但是呢，扳倒鳌拜、班布尔善这些奸臣
之后，康熙就把一个人叫过来，这个人
是潜伏在魏东亭家里负责监视他的，是
康熙派过去的卧底。
也就是说，康熙怕大臣们跟这些叛贼串
通，而且所有的人都要怀疑。
魏东亭见了这卧底之后，倒吸了一口冷
气，还好自己一直忠君爱国，没有任何
把柄。
跟康熙青梅竹马的苏麻喇姑知道了这件
事之后，说再也看不透康熙了，感觉这
个人已经冷冰冰、没有人性了，连最亲
近的人都不信任。



也就是说，康熙除了他的祖母之外，不
相信世界上的任何一个人，也没有任何
朋友，成为了真正的孤家寡人。
但是呢，没有了朋友之后，他也变得无
敌了。所有人在他面前都是战战兢兢，
没有任何一个人能恃宠而骄，没人敢算
计他。
皇位的唯一性和特殊性，使得坐上去的
人，不得不提防所有的人。
我平时就特别喜欢看拍皇帝的片子，虽
然都是戏说，但是很多道理是相通的。
上次我推荐了一个电视剧叫《谢文东》，

是黑 b题材的，我放在群里了，有群友

说看的很过瘾，问我还有什么比较真相
的影视作品没有，我就推荐了几个。
其中就有一个拍皇帝的片子，比较不错，

叫《大明王朝 1566》，有兴趣的可以去

看一下:



明朝的嘉靖也是一个特别有才的皇帝，

人家 20年不上朝，国家治理的照样井井

有条，所有人都怕他。他就相当于一个
大公司的董事长，从来不开会，只跟两
三个大臣私下里沟通，就把公司做成了
世界第一。
而且这两三个人，他也不信任，他不会
对任何人客气和礼貌，所有的人都猜不
透他的心思。
现实生活中，一个团队的带头人，从某
种程度来说，心态跟以前的皇帝差不多。
你要非常清楚地意识到，当你越来越牛

B的时候，你就没有朋友了，而且根据

我的经验，人生也不需要朋友，有钱就
行了。你也不要跟任何人推心置腹，那
些表面上对你好的人，都有可能随时吃
掉你。
即使是你的亲兄弟姐妹，看到你比他过
得好很多，他心里也是不舒服的，除非
你赚到的钱也有他的一份。
这是人性的弱点，谁都跑不掉。我在很



穷的时候，看到发达的亲戚，他如果不
给我分一杯羹，我也不想见到他。
谁都不要装高尚，穷的时候，注定会有
卑劣的想法。
那么人性到底是本善，还是本恶呢？
当你能够为对方带来好处时，对方的人
性就是善的。
当你不能给对方带来好处时，对方的人
性就是自私的 。
当你影响到对方的利益时，对方的人性
就是恶的。
当一个人无论你对她好不好，她都对你
的好，那么她就是你生命中的天人，要
把握住。
当一个人无论你对她多好，她都对你冷
漠无情，那么她就是你生命中的贱人，
尽早远离。
而所有感情的背后 ，都是利益的支撑 。
理解人性，善用人性，但永远不要考验
人性。

想和我交流，加入我的 2023VIP群和写



作群，点击左下角“阅读原文”就行了，

计划还有 30天进行涨价。


